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23-09-26 

PROCÈS-VERBAL 
 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
ÉCOLE DE L’ÉCHO-DES-MONTAGNES-LAVOIE 

CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES PHARES 
 

 
Séance ordinaire des membres du conseil d’établissement de l’école de l’Écho-des-Montagnes-Lavoie, 

tenue le 26 septembre deux mille vingt-trois (2023), à 20h00, à l’école de L’Écho-des-Montagnes. 

 
 

1. Mot de bienvenue, vérification des présences et du quorum 

 

Présences 
 
Parents votants : Centre de services scolaire des Phares : 
Mme Vanessa Gagnon-Desjardins Mme Julie Roy en remplacement de Mme Émilie 
Carignan 
Mme Cynthia Charette M.   Samuel Couture 
M. Maxime Mainville Mme Stéphanie St-Laurent 
M. Cynthia Boudreau M. Sylvain Michaud 
 
  
Membre de la communauté :  
  
Personne ressource :  M. Patrick Leclerc  

    

 

2. Lecture et adoption de la proposition d’ordre du jour 

Monsieur Patrick souhaite la bienvenue aux personnes présentes et présentation des membres. 

Le quorum étant atteint, la séance est ouverte. 

 

23-09-26 01  L’ordre du jour est proposé par M. Maxime Mainville et appuyé par M. Sylvain Michaud. 

Adopté 

  

3.  Lecture et adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 13 juin 2023  

Lecture du procès-verbal. Le nouveau protecteur national de l’élève sera un des sujets de la 

prochaine réunion. 

 

23-09-26 02  Il est proposé par Mme Cynthia Charette et appuyée par Mme Vanessa Gagnon Desjardins 
d’approuver le procès-verbal. 

Adopté 
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4. Courrier 

 Aucun suivi 

 

5. Propositions de la présidence nécessitant une décision 

 Aucun suivi 

6. Informations de la présidence 

 Aucun suivi 

  

7. Propositions de la direction de l’école nécessitant une décision 

7.1 Nomination des officiers pour l’année scolaire (réf. art. 54 de la LIP) 

Ouverture de la période des élections 

 

23-09-26 03  Il est proposé par Mme Cynthia Boudreau et appuyée par M. Sylvain Michaud d’ouvrir la période 

des élections. 

Adopté 

 

Désignation d’un président d’élection 

Monsieur Patrick Leclerc est le président des élections. 

 

-  Le ou la président(e) (réf. art. 58 de la LIP) 

Madame Cynthia Charette se propose comme présidente. 

Madame Charette est élue. 

 

-  Le ou la vice-président(e) 

Madame Cynthia Boudreau se propose comme vice-présidente. 

Madame Boudreau est élue. 

 

-  Le ou la secrétaire 

Monsieur Sylvain Michaud propose madame Stéphanie St-Laurent. 

Madame Stéphanie St-Laurent accepte la nomination et le secrétariat en alternance sera 

proposé au prochain conseil d’établissement. 

 

-  Le ou la trésorier(ère) 

Madame Stéphanie St-Laurent propose Monsieur Sylvain Michaud, il accepte. 

 

Fermeture de la période des élections  

 

23-09-26 04  Il est proposé par Mme Julie Roy et appuyée par M. Maxime Mainville de fermer la période 

des élections. 

Adopté 
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- Révision et adoption des règles de régie interne  

- Séance en mode hybride = volet à développer si maintien 

Le sujet sera reporté à une prochaine séance.  

 

7.2 Établissement du calendrier de rencontres (réf. art. 67 de la LIP) 

Les réunions seront le lundi à 19h00 en alternance entre les deux écoles. Les membres du 

conseil recevront les dates par courriel. 

 

23-09-26 05   Il est proposé par M. Maxime Mainville et appuyé par M. Samuel Couture d’approuver le 

calendrier des rencontres.  

Adopté 

 

7.3 Demandes d’autorisation pour les sorties éducatives et/ou campagne(s) de 

financement  

Observation des oiseaux, 5e-6e année- Lavoie 

Parc du Bic à Déterminer- Lavoie 

Spectacle du Vieux Théâtre 29 septembre – Lavoie 

Défi Santé 28 septembre- Lavoie 

Cinéma Lido 1ère, 2e année, 5 octobre- EDM 

Cross-Country, 5 octobre  - EDM et Lavoie 

 

23-09-26 06   Il est proposé par Mme Stéphanie St-Laurent et appuyée par M. Sylvain Michaud d’approuver 

les sorties éducatives. 

Adopté 

 

7.4 Aide aux parents → 8 novembre 2023 = M. Étienne Bergeron, Accroc, mon ado ? 

L’activité coûterait environ 250$ à EDM/ Lavoie. 

 

23-09-26 07  Il est proposé par M. Samuel Couture et appuyé par Mme Vanessa Gagnon Desjardins 

d’approuver la conférence de M. Étienne Bergeron. 

Adopté 

 

7.5 Le nouveau programme CCQ (citoyenneté et culture québécoise) 

CCQ : L’ensemble des professeurs du primaire de EDM demande l’autorisation de modifier 

la grille-matière pour utiliser le programme CCQ. 

 

23-09-26 08   Il est proposé par M. Maxime Mainville et appuyé par Mme Cynthia Boudreau d’approuver 

le nouveau programme de citoyenneté et culture québécoise. 

Adopté 
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8.  Informations de la direction de l’école 

8.1 Organisation scolaire 

 -  présentation des membres du personnel  

Mise à jour :  

Monsieur Maxime D’Amours Bujold prend la direction de l’école des Sources. 

Psychologue : Un retour est prévu prochainement. 

Conciergerie EDM : Compagnie Eureka 

Service de garde École Lavoie : Kathie Ouellet 

Secrétariat St-Rosaire : Audréane Pazzi en remplacement de madame Jennifer Collin 

 

8.2 Coordonnées des membres du conseil d’établissement  

 Monsieur Patrick demande de compléter le document. 

 

8.3 Formulaire de dénonciation d’intérêt (conflit d’intérêts) (réf. art. 70 de la LIP)  

Monsieur Patrick demande de compléter le document. 

 

8.4 Les photographies scolaires 

Le service est rapide. Bon déroulement lors de la journée des photos. Les élèves de 

secondaire 2 seront sondés pour avoir leur opinion sur l’importance de la prise de photo avec 

la toge. La compagnie sera questionnée sur les statistiques d’achat des photos de finissants.  

Les familles apprécient le service de photos en fin de journée. 

 

9. Parole aux divers représentants(es) 

9.1 Public 

Aucun public 

 

9.2 Responsable des services de garde (M. Patrick Leclerc) 

9.2.1 Les Amis de Fabien (Saint-Fabien) 

Il y a un total de 82 élèves inscrits. 

 

9.2.2 Saint-Eugène-de-Ladrière 

Il y a un total de 26 élèves inscrits. 

 

9.3 Représentant(e) de l’Organisme de Participation Parentale (OPP) 

9.3.1 -  de Saint-Fabien (Mme) 

9.3.2 -  de Saint-Eugène (Mme) 

Aucun suivi 

 

9.4 Trésorerie (Sylvain Michaud) 

9.4.1 Dépôt des états financiers de l’année financière 2022-23  

9.4.2 Formulaire pour la réclamation des frais de déplacement et de gardiennage  

Monsieur Sylvain Michaud fait le bilan financier.  
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9.5 Représentante au Comité de parents du CSS des Phares (Mme Cynthia Charette) 

Madame Cynthia Charrette présente les sujets de sa dernière rencontre du mois de juin 

2023. 

- Retour sur la consultation du redécoupage des quartiers. 

- PEVR 

- Prochaine rencontre le 17 octobre 

 

9.6 Personnel enseignant 

   Lavoie :  

- Fête de la rentrée et Épluchette de Blé d’inde/ Hot-Dog 

Secondaire EDM : 

- Rien à signaler 

Primaire EDM : 

- Fête de la rentrée, Parc du Bic 

- Spectacle de la rentrée 

- Cross-Country 

- Défi-Santé 

- Spectacle Département des retours à venir 

 

9.7 Membre de la communauté 

9.7.1 Saint-Fabien (poste vacant) 

9.7.2 Saint-Eugène (poste vacant) 

 Poste vacant 

 

10. Divers 

10.1 Temps d’écran  

 Questionnement sur le temps d’écran à l’école, Teams, devoirs  et autres activités. 

        

11. Évaluation de la rencontre 

Belle rencontre. 

 

12. Levée de l’assemblée 

 

23-09-26 09  Il est proposé par Mme Stéphanie St-Laurent et appuyée par Mme   Vanessa Gagnon Desjardins 
d’approuver la levée de l’assemblée à 21h47. 

Adopté 
 
 
 

 

  ___________________________ _____________________________ 
 Monsieur Patrick Leclerc Madame Cynthia Charette 
 Directeur Présidente 


